
耕耕植植济济南南三三载载的的绿绿地地集集团团，，在在22001122年年的的突突出出表表现现，，可可谓谓耀耀

眼眼。。六六盘盘联联动动，，开开发发面面积积千千亩亩，，年年销销售售额额近近6600亿亿，，组组组组数数字字演演绎绎

着着绿绿地地集集团团在在山山东东的的快快速速发发展展。。

这这一一切切辉辉煌煌成成就就的的背背后后，，离离不不开开一一直直践践行行““为为政政府府所所想想，，

做做市市场场所所需需””发发展展理理念念的的企企业业领领头头人人，，这这位位在在言言语语交交谈谈中中表表现现

得得那那么么激激情情四四射射而而又又温温和和可可亲亲的的地地产产舞舞者者，，正正是是绿绿地地集集团团山山

东东事事业业部部总总经经理理侯侯光光军军。。

跻身世界500强

千亿房企航母再起航

从1992年2000万元起家，到如今的两个2000亿，跻身
“世界500强”，绿地集团只用了20年时间；从最初1个城
市的房地产开发到如今24个省、70个城市的布局，在建
面积4500万方，演绎了绿地速度，创造了绿地神话。

绿地集团“房地产主业突出，能源、金融等相关产业
并举发展”的综合产业布局使得绿地集团多年来得以快
速发展，也正是这种综合性及均好性，使得绿地应对市
场风险能力更强。在房地产开发方面，绿地产品结构多
元，不但有住宅地产，还有商业、办公、城市综合体，以
及城市地标、旧城改造、新城开发等，产品从高端到中
端到一般经济型的普通住房，满足各种需求。在区域
结构上除了全国布点，房地产板块还成立海外事业部，
目前韩国济州岛绿地健康城项目已经开工，同时在澳
洲、悉尼包括泰国都有一些项目在逐步推进。

耕植济南三年来，绿地山东公司斥资300亿“六盘联
动”，在济南市场刮起“绿地旋风”。自2011年初开盘以
来，绿地国际花都一直受到购房者追捧，目前已销售房
源6000余套；今年2月，北部大盘绿地滨河国际城连续6

次加推，一期十几万方房源不足两月全部售罄；5月拿地
9月即开盘的绿地爱丽舍公馆更是引爆市场，每次开盘
都造成抢购局面，房源供不应求；矗立在济南市中的绿
地中心，地标形象尽显，一个世界级的总部办公基地即
将落成。

虽然经过历次调控影响，但是绿地集团依然保持高
速的增长和强劲的发展势头。侯光军告诉记者，今年房
地产板块销售收入超过1000亿，整个集团的销售会超过
2000亿。他表示，通过产业结构调整的不断完善、不断优
化，确保绿地集团快速增长和发展，希望5年之后绿地集
团不断进位，进入世界200强。

大手笔规划

助力济南西部腾飞

三年来，绿地集团先后在济南西部新城建设160万
方的绿地国际花都、40万平米的绿地缤纷城、120万方的
绿地中央广场。绿地开发项目中80%落户济南西部，总
体开发面积近千亩。侯光军坦言，这一切都跟看好西部
的未来发展有关，同时，介于绿地集团的发展意识以及
以往项目的成功经验，高铁站点的城市综合体也是绿地
优先考虑的一个重要部分。

紧邻西客站的绿地爱丽舍公馆以及绿地缤纷城的

热销更是充分证实了“高铁站点”上物业的升值潜力与
发展空间。在西客站，高铁、地铁、公交聚合，可以实现

“零换乘”；在绿地中央广场，项目与高铁、地铁、公交完
全联通，可以实现“零距离”。正是看好了高铁对于未来
经济的影响以及自身物业价值的巨大潜力，不管是住宅
还是办公产品，在推出之时便被抢购一空。“这里有更便
利的交通，更广阔的辐射，更大的增值空间，很多来自聊
城、济宁、德州的企业单位，欲将总部迁移至此。”侯光军
告诉记者。

他表示，西部新城有很好的发展规划以及良好的自
然资源，高铁开通成为西区发展的巨大引擎，十艺节的
举办更为西区投入大量文化资本。同时，相关产业园区
配套、大型城市综合体的建设为西部新城汇聚商气人
流。高铁带动、文化拉动、产业驱动，这些都为西部新城
的发展奠定了必然成功的条件。

“绿地集团有意向继续在西部新城加大投资力度，
目前约有一千亩甚至更多的土地处在洽谈协商阶段。”
侯光军表示，根据西区规划以及西部新城建设的推进，
绿地集团希望为新城功能、产品配置以及形象提升上作
出贡献，“西区有文化设施，有便利交通，有高端商务，但
是缺少一些体育、运动、健身类的东西，我们希望打造一
个生态、休闲的运动公园产品，满足多方面市场需求。”
他坦言，西部新城发展势不可挡，日后会有更高的居
住诉求，绿地将来会有低密度花园洋房以及别墅等丰
富多彩的产品在西区展示，更多匹配现在区域人口以
及未来导入人口的客观需求，切实贯彻为政府所想，做
市场所需的企业发展理念。

超高层发力

城市腔调再提升

除了发展城市综合体，绿地开发的超高层建筑在全
国也占据着半壁江山。绿地集团在超高层城市综合体
项目、地标建筑里面，可以说是做的最多、最好、最
富有经验的。侯光军告诉记者，绿地在全国建造的
超高层超过1 7座，济南绿地中心是在绿地集团目前的
所有超高层里建设标准、装修标准最好的一个。经过一
年多的积淀，如今的绿地中心已然成为一颗璀璨明珠，
高度超过180米，核心筒已建至45层，在济南市的各个角
落基本都能看到这个形象，预计明年年底竣工。

作为济南市的城市地标，绿地中心得到了世界500

强企业、山东省各类总部型企业的青睐，包括金融机构、
保险、证券、法律法务等行业，目前多家国有银行明确入
驻。“绿地中心要打造成市中区甚至整个济南市的金融
商务中心、企业总部基地，为事业发展提供了一个支撑
力和引领力的平台。”据侯光军介绍，除了企业单位整层

或大面积购买作为总部基地外，还有一部分投资客看中
了绿地中心未来的增值空间。他告诉记者，处于郑州
郑东新区的绿地中心在2-3年的时间里，物业价格由
原来的2万元一平米升至现在的5 . 5万元一平米，投资
回报异常凸显。目前济南绿地中心的售价也在一平米
两万左右，足以预见未来升值空间。

据悉，绿地会继续加大在济南市中区开发超高层的
力度，规划一座超过220米、集五星级酒店、高级办公、大
量商业、高端居住为一体，能够充分体现泉城魅力和山
水特色，建设一个功能综合、景观复合、生态、绿色的大
型城市综合体。

面对调控适应调控

满足市场所需

“面对调控，适应调控，最终满足客户需求”，这是侯
光军自始至终坚持的思路。

楼市调控的2年多时间里，侯光军带领绿地山东事
业部按照既有的开发规划、拓展速度正常推进。在进入
山东之初确定的以济南为中心的省会都市圈和以青岛
为中心的半岛城市圈，双轮驱动、双核发展的模式如今
取得成果。除在济南开拓疆土外，绿地目前已成功进军
青岛，打造大型数字体验中心绿地欢乐滨海城。据侯光
军表示，青岛是一个容量大、经济发达、现代化程度与开
发水平较高的城市，进入青岛是绿地的战略选择。“根据
土地规划以及政府要求，绿地会在青岛进行包括超高
层、高级商务、办公、住宅等功能配套的大型城市综合体
建设，同时作为首期进入青岛的启动项目，可能还会有
文化、旅游地产项目的综合打造。”

正是怀有对市场的信心，绿地集团在山东的版图不
断扩大。正如他说，市场需求只是被政策与心理临时抑
制，目前市场在逐步恢复，客户信心也在恢复，整个市场
是逐步向好的过程。“需求一方面在释放，一方面在增
长”，他解释到，受政策影响，原有被压制的需求如今得
以释放；原先没有达到购房条件的，比如社保、纳税证明
等，现在也在有意识的积累条件。“对于省会济南而言，
好的教育、医疗条件会吸引周边地市客群，人口的聚焦
度会越来越高；城镇化发展以及改善旧有住房条件的客
观需要，都会使得未来需求不断增长，绿地所要做的就
是开发更好的产品来满足市场需求。”侯光军感慨道。

被问及是否会在山东其它地市开发产品时，侯光军
坦言，只要有机会，市场有需要，适合绿地去做，绿地都
会非常期待。“做政府想做的事情，做老百姓欢迎的事
情”，正是这样的发展理念支撑着绿地集团在全国的快
速发展，使得带有绿地印记的产品在全国遍地开花。

（楼市记者 陈晓翠）
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为政府所想 做市场所需
——— 绿地集团山东事业部总经理侯光军专访
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